

En ce jour les jésuites font mémoire des saints et bienheureux de la Compagnie de Jésus. Avec eux, je me réjouis et si je connais un saint ou bienheureux jésuite, je peux me confier à lui pour ce temps de prière. Qu'il m'aide à aimer et servir davantage. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

Ignace et Compagnie chantent *Pour l'amour de cet homme*.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre seize de l'évangile selon Saint Luc.

En ce temps-là, Jésus disait aux disciples :

« Un homme riche avait un gérant qui lui fut dénoncé comme dilapidant ses biens. Il le convoqua et lui dit : "Qu'est-ce que j'apprends à ton sujet ? Rends-moi les comptes de ta gestion, car tu ne peux plus être mon gérant."

Le gérant se dit en lui-même : "Que vais-je faire, puisque mon maître me retire la gestion ? Travailler la terre ? Je n'en ai pas la force. Mendier ? J'aurais honte.

Je sais ce que je vais faire, pour qu'une fois renvoyé de ma gérance, des gens m'accueillent chez eux." Il fit alors venir, un par un, ceux qui avaient des dettes envers son maître. Il demanda au premier : "Combien dois-tu à mon maître ?" Il répondit : "Cent barils d'huile." Le gérant lui dit : "Voici ton reçu ; vite, assieds-toi et écris cinquante." Puis il demanda à un autre : "Et toi, combien dois-tu ?" Il répondit : "Cent sacs de blé." Le gérant lui dit : "Voici ton reçu, écris 80."

Le maître fit l'éloge de ce gérant malhonnête car il avait agi avec habileté ; en effet, les fils de ce monde sont plus habiles entre eux que les fils de la lumière. »

Textes liturgiques © AELF, Paris

1

Dans un premier temps, je contemple ce gérant qui dilapide les biens de son maître qui est qualifié de riche. Qu'est ce qui peut bien le pousser à agir ainsi ?

2

L'homme est dénoncé à son maître. Il doit rendre les comptes de sa gestion. J'imagine ce qui se passe dans la tête de ce gérant sans scrupule, les différents scénarii qui s'élaborent : travailler la terre ? Mendier ? Pour finalement choisir de préparer son avenir en faisant rabais sur rabais sur des dettes passées envers son maître.

3

La conclusion est déroutante : « Le maître fit l'éloge de ce gérant malhonnête car il avait agi avec habileté ; en effet, les fils de ce monde sont plus habiles entre eux que les fils de la lumière. » Quels appels naissent en moi en contemplant cette habileté mondaine, tout en désirant rester fils de la lumière ?

Introduction à la deuxième écoute

J'écoute à nouveau cette parabole, en étant attentif au gérant.

Invitation à une prière personnelle

A la fin de ce temps de prière, je me tourne vers Dieu. Je lui parle comme à un ami, avec confiance et simplicité. Je lui dis ce qui m'a étonné ou retenu dans ce récit. Je peux aussi lui demander de faire grandir en moi l'audace, et de savoir agir en me projetant dans l'avenir, ou toute autre chose qui me vient au cœur.

Prière finale

Gloire au Père,
et au Fils,
et au Saint-Esprit,
au Dieu qui est,
qui était, et qui vient,
pour les siècles des siècles.
Amen.